



OFFICE INTERNATIONAL

du Coin de Terre et des Jardins Familiaux

association sans but lucratif

**Regroupement des fédérations européennes des jardins familiaux
Statut participatif auprès du Conseil de l'Europe**

**XXXVIIIème Congrès international de l'Office International du Coin
de Terre et des Jardins Familiaux à
Utrecht du 28 août au 31 août 2014**

Regards sur les jardins familiaux

RESOLUTION

JARDINS FAMILIAUX – TOUT VERT, TOUT COEUR

Les jardins familiaux font partie intégrante des services d'intérêt général dans nos villes et communes. Ces espaces verts sont des lieux de vie sociale partagée et diversifiée, dégageant une véritable cordialité. Bref : tout vert, tout cœur !

A travers l'Europe, il existe plus de trois millions de jardiniers associés, impliqués activement dans leurs associations et leurs jardins. Leur engagement va largement au-delà de la simple exploitation des jardins. L'échange social a un grand impact positif sur la vie citadine et communale.

Aussi l'importance des jardins familiaux dans l'espace urbain ne cesse d'augmenter. Ces lieux d'autosuffisance et de loisirs se sont transformés en espaces verts indispensables, particulièrement importants pour le climat des zones agglomérées, pour l'écologie ainsi que pour la protection des espèces et des sols.

Ces effets bienfaisants doivent être ancrés plus fortement dans la conscience du grand public et surtout dans la conscience des responsables et des décideurs politiques et administratifs.

Nous avons une bonne raison d'être

Lors des manifestations internationales à Zurich, Berlin et Utrecht, nous avons pu découvrir un nombre impressionnant d'initiatives précieuses qui se déroulent au sein de nos ensembles de jardins familiaux.

Par la même occasion, nous avons toutefois réalisé que leurs mérites sont souvent méconnus en dehors des lotissements concernés ou de notre organisation. Ils sont perçus tout au mieux dans l'entourage immédiat. L'intérêt médiatique est négligeable et de courte durée.

D'un autre côté, les médias font état d'un immense engouement pour la nature et constatent que de nombreuses familles jeunes recherchent la possibilité de profiter d'un jardin.

Les ensembles de jardins familiaux sont les poumons verts d'une ville. Ils doivent aussi faire partie intégrante du développement de la ville et ne doivent pas être repoussés à ses abords. Le besoin croissant de jardins familiaux doit être intégré et mis en application dans et par les plans urbains.

La tendance américaine des « Community Gardens » quant à elle est représentée comme quasi révolutionnaire et opposant des pratiques alternatives aux modes (de vie) courants.

Ceci témoigne d'une méconnaissance du fait que les associations de jardins familiaux considèrent depuis longtemps le jardinage, les aspects nutritionnels ainsi que les questions économiques, sociales, artistiques et urbanistiques comme étroitement liés et faisant partie intégrante du mouvement des jardins familiaux. En sus de leur solide structure sociale interne, maintes associations de jardins familiaux nouent des relations profondes et durables et organisent des activités communes avec les quartiers environnants. Aujourd'hui, le « Community Gardening » est d'ores et déjà une réalité dans bon nombre d'ensembles de jardins familiaux.

Notre présence doit importer à d'autres

Malheureusement les nombreuses activités positives se déroulant au sein de nos organisations et les effets positifs des jardins familiaux sont trop peu connus du grand public.

Les ensembles de jardins familiaux fournissent une contribution très importante à la biodiversité, à la diversité des espèces, ainsi qu'à la protection des sols et du climat dans les zones peuplées.

Les jardiniers associés contribuent à ce que la connaissance des anciennes variétés de fruits et de

légumes soit préservée.

Les associations des jardins familiaux jouent un rôle primordial dans le contexte de l'administration et de la conception des grands espaces verts dans les villes et les communes. Elles contribuent à renforcer la cohésion sociale tant au sein de l'association que dans les quartiers résidentiels dans leur environnement immédiat.

Les associations de jardins familiaux réalisent avec leurs projets dans les domaines de l'éducation des enfants à la nature et l'environnement, de l'intégration de citoyens immigrés, de personnes âgées et de personnes handicapées dans le mouvement des jardins familiaux une contribution importante à l'harmonie sociale et le vivre ensemble.

En vue de garantir notre survie, nous devons travailler activement

afin d'ancrer les jardins familiaux et leurs effets positifs dans la conscience collective ;
de présenter l'existence des ensembles de jardins familiaux en tant que partie naturelle et intégrante du développement urbanistique ;
et afin que les acteurs politiques, les administrations et les urbanistes respectent les ensembles de jardins familiaux comme une contribution aux services d'intérêt général dans les villes et les communes.

Notre but doit être:

De faire en sorte que l'estime du public pour le mouvement des jardins familiaux constitue une des pierres angulaires de notre futur.

L'union fait la force

L'Office International est une organisation de jardiniers associés représentant les intérêts des jardins familiaux au-delà des frontières, ce tant au sein de l'organisation qu'à l'extérieur.

Par sa visibilité, l'Office International peut renforcer et soutenir les intérêts des jardiniers associés au niveau international, national et local. En outre, la présence marquée et concrète de l'Office International en tant que représentant des intérêts de tous les jardiniers associés européens peut attirer l'attention des médias.

Nous devons tous apporter notre contribution en vue de forger une image positive durable des jardins familiaux.

Nous devons devenir visibles pour d'autres et assurer une plus forte présence à l'extérieur.
Nous devons présenter le mouvement des jardins familiaux de manière positive et convaincante.
Nous devons, lors de nos activités, mettre l'accent sur nos buts communs et vivre pleinement dans le respect de ces buts.
Nous devons inspirer confiance et assurance.
Ces tâches doivent constituer notre but commun pour les années à venir.

Utrecht, 30 août 2014

Chris ZIJDEVELD
Président

Wilhelm WOHATSCHEK
Président du comité exécutif

Malou WEIRICH
Secrétaire générale